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 【開会＝午前 11 時 00 分】 

 

 それでは始めます。活動計画書の原案について協議しま

す。 

 まず所管事項。これは規則からそのまま持ってきただけ

なので、問題ないと思いますが。 

その次重点テーマ。これは防災と生涯学習ということで、

防災の方は水害と地震、私の方で水害と書いてありますが、

別に地震でもいいんですけれど、それか何もなしで防災だ

けでもいいと思います。担当はこの前の話で私と原委員、

川柳委員と。 

 次は生涯学習、ここは分野はスポーツとしてあるんです

けど、担当は河﨑副委員長と南谷佳寛委員、山田委員と。 

 担当は２組で前回決めておりますので、重点テーマをど

こまで細かく表記するか、ざっくりと表記するかというこ

とが考えなくちゃいけないんですが、そこの部分が先進事

例調査の行先と関連するので、行先が決まらないと、この

重点テーマも正確には決まってこないかなと。行先そのも

のはテーマでないものを視察しても何も問題はないんです

けど、重点テーマに対応するところに一箇所ずつは行かな

いと、活動計画としてすっきりしないということです。 

 先進事例調査というところ、前回、能登という話が出て

きました。能登の地震をうけて、また、金沢の内灘の海岸

沿いの液状化現象で、現在も復旧されていないということ

なんですけど、そういった部分のお話がございました。 

それで、私の方でいろいろ考えてみたんですけれど、議

会の委員会視察ということなので、向こうの市役所に行き、

議会事務局へ行き、議長のあいさつを受けて、行政担当者

から話を聞いてという形になるので、なかなか現時点では

難しいというか行きにくいのではないかなと。折衝そのも

のを６月から７月くらいに向こうと調整を始めなきゃいけ

ませんので、来年ぐらいになればまたいいのかもしれない

ですけど、避難所を直接訪れてというのは、行政の案内を

受けて行かないと、委員会の視察としてはちょっとやりに

くいのかなと。 

ということを思って、私の方で水害の倉敷市、羽島市は

水害の可能性もかなりありますので、倉敷の真備町、２つ

川があって、その川に挟まれとるところがあって、突然増

水して突然決壊して水浸しになってしまったという。そこ

が大体５年くらい前だったと思うんですけど、今なら、そ

の後どうしたんやとか、どんな対策したんやとか、どうや



2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南谷清司委員長 

 

 

 

川柳委員 

 

 

って復興したんやとか、当時を思い出してどんな反省点が

あるんやとか、ざっくばらんに市に聞けるかなということ

で倉敷市を挙げております。 

 あと、尾道のサイクリングが世界的に有名なんですけど、

羽島市も先日新聞を見たらサイクリングをという話もあっ

て、ブロック 47 に自転車の拠点もありますし、そんなこと

もスポーツ振興あるいは地域おこし、地域おこしはどこの

所管かよくわかりませんけど、企画部がありますので、ま

あそんなことで尾道市を挙げました。 

 それと公会計ということで、四日市が一つ候補としてあ

るんですけど、財政・会計は総務委員会としては重視して

考えなきゃいけないと、予算決算は特別委員会ですけどそ

れ以外の補正とかは全部総務委員会の担当として上がって

きますので、考えなきゃいけないということで挙げており

ます。 

 あと高槻市。これは大阪北部地震でブロック塀が倒壊し

て、小学生が亡くなったという。これが３年くらい前かな、

そのブロック塀の撤去とか補助とかいろいろ進んでるんで

すけど、実際どうなってるのかとか、この大阪北部地震結

構被害出ておりますので、こういったところで防災とかブ

ロック塀あたりの、市が全部チェックしたとか、補助金組

んだとかいろいろやったと思うんですけど、羽島市もあの

ときは盛り上がったんですが、現状よくわからないんです

けど、候補ということで私が追加させていただいておりま

す。 

 この辺について、いかがでしょうか。結局相手を聞いて、

相手に三日間の期間に受けてもらわないといけないので、

受けてもらえないと、他を探さないと、という話になるの

で、今のところ４つ候補が挙がっているということです。

倉敷市も尾道市も高槻市も四日市市も２泊３日で日程的に

は十分行けます。ご意見はありますか。 

 

（意見なし） 

 

 それではこの方向で事務局の方で日程調整に入っていた

だきます。それで、多分 10 月に行くと。11 月になると皆

さんお忙しいかもしれませんので。 

 

 倉敷市の水害はあまりイメージ湧かなかったんですけ

ど、確か尾道市も広島豪雨の時は被害にあって。 
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 広島市の西側でかなり降ったんですよね。また少し調べ

て、せっかく行くので聞けたら探してみましょう。ここで

決めても相手に受けてもらわないと決まりませんので、ま

たいろいろ調整しながらということになります。 

それで、10 月になるかと思うんですが、皆さん日程何か

ありますか。私は 10 月 15、16、23、24、25 はもう詰まっ

てしまっているので、皆さんの日程をお聞きして、特にな

ければ 11 月は忙しいだろうし、できるだけ早い方がいいだ

ろうなとは私も思っております。何もなければ 10 月の第１

週。 

 

（「１日は難しい」と呼ぶものあり） 

（「16 日以外は空いている」と呼ぶものあり） 

 

 10 月７日から 11 日まで。議会がいつ終わるかわかりま

せんけど、議会が終わってから 11 日までということで調整

をしていくと。あとは事務局でそこをターゲットに探すと。

行先によって微妙に変わるかもしれませんが、よろしいで

しょうか。 

 

（異議なし） 

 

 ということで、行先がそういうふうになってくると、重

点テーマは、防災は水害、生涯学習はスポーツ振興、サイ

クリングと。重点テーマは狭い分野にして、報告書を書き

やすいようにしたいと思います。 

 

（「サイクリングは尾道市が断られたらどうするの」と呼ぶ

ものあり） 

 

 その時はまた考えます。 

あと、調査方法ですけれど、事務事業の状況確認は、災

害は市長室、スポーツ振興は市民協働部ですから、そこか

ら現状を聞きながら、成果と課題を確認すると。これは６

月議会にやれたらやりたいなとは思っとるんですけどね。

あと住民関係団体は、地域の防災会、市スポーツ協会、中

学校 PTA は中学生のスポーツ環境ということで行くかどう

か。このあたりの団体から話を聞けばいいのかなと。 

 あと、市民との意見交換会がありますので、その時のテ

ーマになりうるんですが、これは広報広聴委員会でどうい

うふうに思っとられるか決まってこないと、まだ確定はで
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南谷清司委員長 

きません。 

 学識経験者、これは岐阜大学の防災専門の教授が羽島市

に結構来ているので、頼めば羽島市に合わせた話を多分し

てくれるだろうと。スポーツ振興は朝日大学の教授に頼も

うかなと思っております。まあこれだけで学識経験者はい

いだろうと。先進事例については先ほどのとおりですね。 

 あと、市民への報告とありますので、活動計画をホーム

ページにいつ載せるのかというのは他の委員会と合わせる

んですけど、６月に載せないと年間の活動計画にはならな

いんだけど、このペーパー１枚を公開すると。 

委員会の報告は私と副委員長で案を作ってお諮りをして

年度末に載せます。 

 最後に各委員がそれぞれの意見を市議会 HP で公表とあ

りますので、それぞれでご準備願って、他の委員会と歩調

を合わせないといけませんが、各自心の準備をお願いいた

します。 

 以上です。次回、一般質問最終日に会合を持ってもよい

ですか。 

 

（異議なし） 

 

 それでは、その日に状況報告がてらお願いをしたいと思

います。以上です。 

 

 

【閉会＝午前 11 時 15 分】 

 

 


